

Von: Zivilklausel [mailto:zivilklausel-bounces@havanna.stupa.etc.tu-bs.de]

Gesendet: **Freitag, 19. Juli 2013 03:19**

An: schule-ohne-bundeswehr@listen.jpberlin.de; zivilklausel@havanna.stupa.etc.tu-bs.de;
zivilklausel_info@ufo.tu-bs.de

Betreff: **[Zivilklausel] Uni Münster führt Zivilklausel ein**

Werte Mitstreiter*innen,

hier eine kurze Info dazu, daß die nächste Universität sich - einstimmig - zu einer Zivilklausel verpflichtet hat:

Junge Welt, 2013-07-19 - **Uni Münster führt Zivilklausel ein**
<http://www.jungewelt.de/2013/07-19/049.php>

Allerdings muß leider angemerkt werden, daß es auch in Münster "nur" eine weiche Zivilklausel geworden ist. (Zitat dazu: »Wir hätten uns eine härtere Formulierung gewünscht, doch mehr war aufgrund der Mehrheitsverhältnisse nicht drin.«, so Jörg Rostek, studentischer Senator an der Uni Münster.)

Bunte Grüße,
M.

PS: Der Kieler "Logik" von Professor Joachim Krause, Leiter des Instituts für Sicherheitspolitik, folgend, müßte die Stadt doch wohl "Künster" heißen, oder? ;)

Hintergrund:

Professor Joachim Krause meinte in seiner Streitschrift "Zivilklausel - Nein Danke! Warum ich gegen Zivilklauseln an deutschen Universitäten bin" vom 03.07.2013 doch allen Ernstes, die "Linksextremisten" gingen bei der Einführung von Zivilklauseln an Hochschulen wohl alphabetisch vor, als er schrieb:

"Derzeit sind vor allem Universitäten dran, die in Orten sind, die mit K anfangen, wie Kiel, Köln oder Kassel. Ein Schelm, wer sich dabei was Böses denkt."

Zur "Gegen"-Lektüre empfehle ich übrigens den folgenden Online-Flyer Nr. 414 vom 10.07.2013 der NRhZ-Online - Neue Rheinische Zeitung:

NRhZ-Online-Flyer Nr. 414 (2013-07-10) - **Die Zivilklausel-"Rädelsführer"**
[von Dietrich Schulze] <http://www.nrhz.de/flyer/beitrag.php?id=19224>

Zivilklausel mailing list

Zivilklausel@havanna.stupa.etc.tu-bs.de

<https://havanna.stupa.etc.tu-bs.de/mailman/listinfo/zivilklausel>

Die Mailingliste Zivilklausel ist ein bundesweiter Diskussionsverteiler für Aktive in den Hochschulorten. Sie wird betrieben von n-v.knoechelmann@tu-bs.de und d.bennett@gmx.de bei der Studierendenvertretung TU Braunschweig.

Eine weitere Vernetzungsmöglichkeit ist die Initiative „Hochschulen für den Frieden – JA zur Zivilklausel“, deren Webpräsenz sich im Aufbau befindet.

Umfangreiches Info-Material über die Zivilklausel-Bewegung findet sich in der Web-Dokumentation der „Initiative gegen Militärforschung an Universitäten“
<http://www.stattweb.de/files/DokuKITcivil.pdf>



Nachträge

<http://www.jungewelt.de/2013/07-23/026.php> 23.07.2013 »Ein großer Schritt in die richtige Richtung« Interview Michael Schulze von Glaßer mit Jörg Rostek

<http://german-foreign-policy.com/de/fulltext/58647> 24.07.2013 »Das Denken von morgen« mit den Untertiteln: Ein Brandbrief / Nazi-Praktiken / "Enthauptungsschläge" gegen Aufständische / Der Bundeswehr verbunden / Zurückhaltung: "Lähmend"

<http://www.nrhz.de/flyer/beitrag.php?id=19275> Neue Rheinische Zeitung 24.07.2013 "Ein Gespenst geht um ..." Universität Münster beschließt Zivilklausel - einstimmig - die Vierzehnte